

arbeiter eintreten zu lassen.

Ich habe heute den Auftrag des Maatschrijters des Adams u. Armes an Habs vertrieben, die er wie den Triestpunkt in seinem dritten Lopen wollte, wonit ich ganz einverstanden bin. Tatsächlich wird es sehr froh sein, daß wir so weit sind. Der Maatschrijt zum Cetor. Utrecht habe ich mir aus den Gewölben der Biblio. Stad gekehlt, wo er seit Regio des Kriegs deponiert war, und wurde er in den nächsten Tagen durchsucht; wegen einiger Ausprägungen muß ich noch mit Ihnen komponieren.

Mit dem Test des Missionarius Surdeus werde ich Sie zum Regio des Wintersemester fertig werden; der Sachverständige wird dann wohl einige Monate in Ausprägung nehmen. Über das Papier und das Verhältnis der Nordniederlande zu Leiden, das wesentlich einfacher ist als Schieds anzusehen, der auf die Klosterneuburgs. Ms. aus dem ungernwollen Druck von Riesmeier - Haber abhängt, werde ich Ihnen für eines der nächsten Hefts des Na. einen kurzen Aufsatz erläutern.

Da im Lopen alles recht geht und eine Reform nicht mehr fehlt, da die Mittel reichlich vorhanden sind und es sogar unvorstellbar sein wird, die Exportzölle des Jahres nicht allzu groß werden zu lassen, da endlich doch auch für die Diplomata, die in Leibels Abweisbarkeit wenig gefordert werden können, etwas geschehen muß, so habe ich die allein wirkliche im August nach Belgien und Holland zu geben, um die Archiv und Bibliotheken für Mission W. und V. auszunutzen; ich würde voraussichtlich einige für die SS. tun können. In Belgien würde ich vorzugsweise in Antwerpen, Brüsel, Lüttich, Moers und Namur zu tun haben, außerdem in Nordfrankreich in Lille; in Holland verschafft nur im Haag, in Utrecht vielleicht auch in Leiden, dass in Maastricht. Ich würde nun dankbar sein, wenn Sie mir bei Ende dieses Monats die nötigen Papiere, Reisekosten und Empfehlung an das Generalgouvernement in Brüssel, und was sonst erforderlich ist (eines Pap. habe ich natürlich); den braucht man kein täglich beim Papier des Tors), durch das R.R. des Journals besorgen wollten. Ich könnte mich ja auch ebenso schnell direkt an das Brüsseler Gouvernement wenden;